
鶴嶺東地区まちぢから協議会会議報告書 

部会名 役員会 会議名 第２回会議 

日付 令 5 年 7 月 14 日 場所 鶴嶺東コミセン 記入者 山上壽子 

＜主な内容＞ 

・森谷会⾧ 復帰挨拶 

議題 

1. まちぢから協議会連絡会の報告について(別紙) 

  本日議題が多く時間の関係上、詳細については報告書にて確認をお願いします。 

  防災会の取り組み：「令和 5 年度避難行動要支援者支援制度に係る地域の取り組みの推進について」 

  8 月 27 日(日)10：00～市役所  各地区まちぢから協議会連絡会出席者より 1 名、防災担当者 1～2 名 

  参加を求められている  連絡会出席者として木下副会⾧ 出席 

  防災担当者として防災減災部会より 1～2 名選出をお願いしたい。結果：高橋夏木防災減災部会⾧出席 

2. 令和 5 年度市民集会のテーマについて 

  環境安全部会提案のテーマについて「災害時の要支援者の支援の在り方について」高橋里幸部⾧より 

  説明 

① 市からの要支援者リストを基に各自治会で防災訓練を実施しているが、実際に災害が起こった時に 

   どういう支援が出来るかが課題になっている 

② リストのメンテナンスについて共有化されていない 

③ 自治会ごとに取り組みもまちまち 

④ 本当に支援が必要な人がリストから漏れている実態 

  浜之郷自治会の取り組みも含め先進的な取り組みをしている他地区の事例など市から提供してもらい 

  東地区内で共有し、全体の底上げにつながればとの思いでこのテーマにした。 

   

  各部会⾧の意見） 

  ・水害・地震によって対応が全く違う自治会もある。そこも加味して欲しい（地域福祉部会） 

  ・広報誌の発行も計画しているので、開催時期が気になるところ（広報部会） 

  ・部会では要支援者支援については議論されていないので今後部会に投げかけていきたい（防災減災 

   部会） 

  その他） 

  ・今年度も市民集会のテーマは各地区 1 つの為、自治会の問題については自治会ごとに要望を出す 

  市民自治推進課→関係課へ送られる 

  ・市に何を求めるかの意見に対し 

   自治会ごとの問題ではあるが、行政からしっかり位置づけについての説明を一堂に会して学べる 

   チャンスととらえ、市を取り込みながらこの支援を考えていく。 

  などの意見が出た。 結果 今年度の市民集会テーマとして承認された。 

3. 部会編成に関わる名簿の修正について 

  ・高齢者活性部会より活動継続困難なため他部会へ移りたいとの意見を受け、部員 11 名に希望を聞き 

   割り振りをし、新たな名簿を作成した。 

  11 名中 3 名退会（自治会承認済み）7 名地域福祉部会 1 名環境安全部会 への所属となる 

４．部会別会議室の変更について 

  ・ 防災減災部会 21 名  環境安全部会 13 名 地域福祉部会 31 名 となり現状の会議室 



   での部会開催が困難なため 防災減災部会２F 大会議室→A 会議室 終了後 自治会連合会会合 

   地域福祉部会 A 会議室→２F 大会議室 環境安全部会 C 会議室 広報部会 B 会議室とする 

  提案）14：30 から自治会連合会会合がセッティングされているため、13：00～全部会  

     13：30～各部会では正味 1 時間しかなく部会で十分な議論が出来ないとの意見あり 

     13：00～各部会の開催を行ってはどうか…必要に応じて全部会は実施する 

   検討の結果、上記提案は了承された。 

５．令和 5 年度特定事業の取り組みについて 

  地区内小学校 3 校(円蔵・鶴嶺・浜之郷)の学校アピールのための看板・横断幕作製、設置について 

  夏休み明けまでに設置完了の予定 

６．令和 5 年度合同防災訓練日程の変更について 

  高橋夏木防災減災部⾧より説明 

  当初 11 月 12 日に予定されていた東地区合同防災訓練だったが、この日は「防災フェスティバル」と 

  重なり、機材や職員派遣にも影響が出ることが予想されるため 11 月 5 日に前倒しして実施することに 

  決定した。各自治会の変更、スクラム掲載の変更支障がないことが確認された。 

7．その他 

  ・コミセンまつり駐車場について 尾坂センター⾧より説明 

   当日従来借用していた浜之郷小学校駐車場が運動会と重なり借用不可となったため代替えの駐車場 

   を探している状況だが確保に苦慮している状況…引き続き確保に努めてほしいとの意見 

  ・広報誌スクラム 14 号について 西江園広報部会⾧より説明 

   レイアウトならびに掲載記事項目についての確認がされた。 

   記事内容については部会ならびに事業担当者と調整していく。 

 

 

 

 

＜次回の予定・内容＞ 

令和 5 年 8 月 18 日(金)9：10～ 本部役員会  3 部会⾧も出席 

 

 

 

＜その他＞ 

 

 

 

 

☞ 以下に報告願います 

広報担当 西江園 n.yuko.0209@gmail.com 

コミセンメールボックス（鶴嶺東地区まちぢから協議会） 


